

PRESENTACIÓN

Con el presente número de la *Revista Nicolaita de Estudios Económicos* el Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo da continuidad a su proyecto de divulgación de la ciencia económica.

Este segundo número se conforma por artículos que desarrollan temas tanto teóricos como empíricos, fundamentalmente aplicados a la economía mexicana. El primer artículo presenta una investigación sobre la determinación del tipo de cambio en México, en donde se hace uso de la metodología de cointegración que permite separar los determinantes del corto y largo plazo de esta variable fundamental de las finanzas internacionales del país. Posteriormente, en el segundo artículo, se presenta un trabajo de aplicación econométrica sobre la medición del orden de estacionalidad de cuatro variables macroeconómicas de México, tomando en cuenta la presencia de cambio estructural determinado de manera endógena. Continuando con el uso de la metodología econométrica y de cointegración, en el tercer artículo se examinan las características estructurales de la demanda de dinero en México, encontrándose, en la opinión del autor, una relación “estable” de largo plazo entre el ingreso real, los precios y la demanda de saldos monetarios, modelo a partir del cual puede pronosticarse de manera satisfactoria la demanda futura de dinero. En el cuarto artículo se presenta un análisis teórico y cuantitativo sobre la distribución del ingreso en México por descomposición de factores, en donde se encuentra que la distribución del ingreso ha empeorado a partir de la segunda mitad de los años ochenta, en donde la educación es el atributo que mejor explica la desigualdad. En el quinto artículo se presenta un desarrollo teórico sobre la reorientación de la política nacional a favor del desarrollo regional, que tome en cuenta los factores internos, y que no se justifique exclusivamente en los externos, para lograr un proceso de convergencia con los países

desarrollados. En el mismo sentido, en el penúltimo artículo, se presenta un desarrollo teórico sobre la forma de evaluar la calidad de vida de la población, que en opinión del autor, no debe medirse exclusivamente en términos económicos sino que debe incorporarse la disponibilidad de alternativas sociales para su mejor evaluación. Finalmente, en el último trabajo se presenta un estudio relativo al tamaño de empresa y su capacidad de innovación tecnológica, en donde el autor encuentra que las pequeñas empresas son las que mejor adaptabilidad tienen ante cambios tecnológicos, no obstante, las restricciones financieras que enfrentan tienden a limitar su capacidad innovadora.

La *Revista Nicolaita de Estudios Económicos* es una publicación semestral disponible en forma impresa y electrónica. Los artículos que en ella aparecen son sometidos a dictaminación por expertos en el área respectiva lo que garantiza la calidad de los mismos. El formato de los artículos permitirá, en el corto plazo, su incorporación a bases de datos especializadas con la finalidad de extender el nivel de difusión de la misma.

Finalmente deseo agradecer el trabajo del comité revisor que ha hecho posible la aparición del primer y segundo número de la *Revista Nicolaita de Estudios Económicos*, proyecto fundamental del quehacer de divulgación de la ciencia económica del Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales.

Plinio Hernández Barriga
Director de la Revista